

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

À Travers Nos Régions

OYEM : INSTALLATION DU SOUS-DIRECTEUR DU CASS



Photo : PME

LE nouveau médecin-chef du Centre d'action sanitaire et sociale (CASS) d'Oyem, Dr Romaric Alain Lwembet Moukaga, a pris ses fonctions le 18 mars dernier. Installé par le secrétaire général de la CNSS, Dr Laurent Yami, le nouveau promu a prêté serment de sous-directeur de ladite institution. La cérémonie s'est déroulée en présence du directeur des Ressources humaines de la CNSS, Roland Nzigou, et du directeur régional Ogooué-Ivindo/Woleu-Ntem de la CNSS, Germais Ebolo. A cette occasion le SG a invité le promu à mériter la confiance du directeur général, Patrick Ossi Okori. "Appropriez-vous la vision du DG, qui s'appuie sur la transparence, la résilience, la responsabilité, l'innovation et la performance (...) Car votre mission, en tant que médecin-chef, doit s'inscrire dans un souci de performance, d'obligation de résultat (...), de disponibilité, détermination, dynamisme, compétence, sociabilité et humanisme", a-t-il conseillé. Romaric Alain Lwembet Moukaga compte sur l'implication et la détermination de tous ses collaborateurs pour réussir le pari de l'amélioration de la prise en charge sanitaire et sociale des populations des 5 départements (Woleu, Ntem, Okano, Haut-Ntem et Haut-Congo) que compte la province du Septentrion.

PANA : LE BUREAU LOCAL DE LA CROIX-ROUGE SE SIGNALA AUX AUTORITÉS



Photo : Sedrique Mavencji Keka

APRÈS validation de son bureau par le président provincial (Ogooué-Lolo) de la Croix-Rouge, Wilfranck Mombo, le délégué départemental de la Croix-Rouge dans la Lombo-Bouenguidi (Pana), Augustin Manguengui, et quelques membres de son bureau se sont rendus dernièrement auprès des autorités locales (communales et départementales), aux fins de se présenter à elles. Premier de cordée, le préfet de la localité, Frédéric Kopa. Puis la présidente du Conseil départemental de la Lombo-Bouenguidi (CDLB), Marthe Sengue, et le maire de Pana, Sosthène Ndala. Le responsable départemental de la Croix-Rouge a expliqué le bien-fondé de l'organisme international. "La Croix-Rouge est un mouvement international. C'est le plus grand réseau humanitaire au monde. Sa mission est d'alléger les souffrances humaines, de protéger la vie et la santé et de faire respecter la dignité humaine, particulièrement dans les conflits armés et d'autres situations d'urgence", a-t-il dit. Le préfet a salué leur visibilité et leur a souhaité "bon vent" dans leurs différentes activités pour 2022.

EBANG MVE & KEKA

Lambaréné : réunion annuelle du Consortium WANECAM2 au Cermel

Paterne N'DOUNDA
Lambaréné/Gabon

LE Centre de recherches médicales de Lambaréné (Cermel) a abrité du 15 au 16 mars, la réunion annuelle du Consortium "Wanecam2", qui regroupe plusieurs pays africains et européens. Au centre des échanges, le "développement clinique d'une nouvelle combinaison de traitements antipaludique, Ganaplacide/Lumefantrine, pour le contrôle et l'élimination du paludisme".

Coordonné par le Pr Abdoulaye Djimde de l'Université des sciences, techniques et technologies de Bamako (USTTB) du Mali, le Consortium comprend, au titre des membres africains : le Cermel du Gabon représenté par le Dr Rella Zoleko Manego et le Pr Ghyslain Mombo-Ngoma ; l'Institut de recherches en sciences de la santé (IRSS) de Bobo-Dioulasso (Burkina Faso) représenté par le Pr Jean-Bosco Ouédraogo ; le Groupe de recherches action et



Photo de famille après la réunion annuelle Wanecam2.

Photo : Paterne N'DOUNDA

santé (GRAS) de Ouagadougou (Burkina Faso) représenté par le Pr Sodiomon Sirima ; l'université Abdou-Moumouni de Niamey (Niger) représentée par le Pr Éric Adéhossi.

Quant aux membres européens, il y a : l'université Enerhard-Karls de Tuebingen (Allemagne) représentée par le Pr Steffen Borrmann ; l'université Claude-Bernard Lyon 1 (France) représentée par le Pr Stéphane Picot ; la London

School of Hygiene and Tropical Medicine de Londres (Royaume-Uni) représentée par le Pr Colin Sutherland ; l'Institut Karolinska (Suède) représentée par le Pr Anders Björkman ; Medicines for Malaria Venture (MMV) représenté par le Pr Stéphane Duparc et Novartis représenté par le Dr Caroline Boulthou et le Dr Cornelia Winnips.

La réunion a vu la participation de 22 délégués internationaux.

Port-Gentil : des commerçants en danger !



Les vendeurs ayant envahi la rue à leurs risques et périls.

Photo : Julie Nguimbi

RAD
Port-Gentil/Gabon

LES commerçants exerçant des deux côtés de la rue dite "Chef Pandjo", Derrière Codé, sont en danger. Faute d'alternative ou mûs par la recherche éfrénée de l'argent aux fins de subvenir à leurs besoins, ils ferment les yeux sur le danger qu'ils côtoient quotidiennement. Ils

ont pris d'assaut, à leurs risques et périls, la voie qui connecte le quartier Bazar de la mosquée au marché Grand-Village, dans le 3^e arrondissement.

Il s'agit essentiellement des vendeurs des produits agricoles (banane, aubergines, citron, légumes, etc.), et ceux écoulant la friperie (moutouki), les chaussures, le bois de chauffage, la pharmacopée traditionnelle, etc.

Le hic est que nombre d'entre eux ont investi une bonne partie de cette voie très fréquentée, au péril de leur vie. Il suffit qu'un chauffeur perde le contrôle de son engin pour qu'on enregistre un drame. Des riverains affirment qu'on y a déjà enregistré au moins deux accidents, heureusement sans faire de victimes.

Les piétons ne sont pas non plus à l'abri. A défaut de slalomer au milieu des commerces, ils sont parfois obligés, malgré eux, de marcher au beau milieu de la chaussée. La santé des consommateurs est aussi menacée, d'autant que nombre des vendeurs exposent leurs produits à même le sol, à la merci des microbes.

Les commerçants interpellent donc la municipalité afin qu'elle érige un hangar qui pourrait les sécuriser. Le marché du Grand-Village, à cheval entre le 2^e et le 3^e arrondissement, étant désormais à l'étroit.